

International Political Science Review

<http://ips.sagepub.com/>

Abstracts/Résumés/Resúmenes

International Political Science Review 2008 29: 121

DOI: 10.1177/0192512107083867

The online version of this article can be found at:
<http://ips.sagepub.com/content/29/1/121.citation>

Published by:



<http://www.sagepublications.com>

On behalf of:



[International Political Science Association \(IPSA\)](#)

Additional services and information for *International Political Science Review* can be found at:

Email Alerts: <http://ips.sagepub.com/cgi/alerts>

Subscriptions: <http://ips.sagepub.com/subscriptions>

Reprints: <http://www.sagepub.com/journalsReprints.nav>

Permissions: <http://www.sagepub.com/journalsPermissions.nav>

>> Version of Record - Jan 14, 2008

[What is This?](#)



Abstracts/Résumés/Resúmenes

Résumés

Méritocratie et élitisme dans une ville globale: variations idéologiques à Singapour

KENNETH PAUL TAN

Le concept de méritocratie est instable du fait que ses idées constitutives sont potentiellement contradictoires. Les aspects égalitaires de la méritocratie, par exemple, peuvent entrer en conflit avec ses principes d'attribution, de concurrence et de récompense du talent. Dans la pratique, la méritocratie est souvent transformée en idéologie de l'inégalité et de l'élitisme. À Singapour, la méritocratie a constitué la ressource idéologique principale pour justifier le gouvernement autoritaire et ses orientations pro-capitalistes. Par la mise en concurrence universitaire, de rigoureux critères de choix à la candidature du parti et des salaires ministériels élevés, le Parti de l'action du peuple, au pouvoir, a pu coopter les talents afin de former un gouvernement « technocratique » pour un « état administratif ». Cependant, au fur et à mesure que Singapour devient davantage incorporée dans les processus de mondialisation, il va éprouver de nouvelles formes de crise nationale, des points de vue alternatifs du fait de la technologie de communication globale, et un fossé s'élargissant entre les revenus, qui amènera son idéologie de la méritocratie à s'effilocher.

Ascension et déclin du dispositif de la politique des femmes en Colombie britannique et en Nouvelle Galles du Sud: un conte édifiant

KATHERINE TEGHTSOONIAN ET LOUISE CHAPPELL

Cet article présente une analyse comparative de la trajectoire institutionnelle des agences de la politique des femmes dans les gouvernements de la province de Colombie britannique au Canada et de l'État de Nouvelle Galles du Sud en Australie. Dans les deux cas, une période pendant laquelle la principale agence de la politique des femmes a pris la forme d'un ministère indépendant du gouvernement a été

suivie d'une période où ce ministère – ainsi qu'un certain nombre d'agences de la politique des femmes situées ailleurs au sein du gouvernement – a été démantelé. La couleur partisane des gouvernements à l'origine de ces initiatives a été tout à fait différente dans les deux cas, et présente un paradoxe apparent. L'article explore ce paradoxe, comme d'autres éléments observables dans les deux cas, et fournit une évaluation de leurs implications.

L'État et le développement de la confiance sociale

FRANCISCO HERREROS ET HENAR CRIADO

Le rôle de l'État dans la promotion de la confiance sociale, ou généralisée, est l'un des sujets récurrents les plus importants de la recherche sur le capital social. Nous estimons que l'État peut jouer un rôle positif dans la création de confiance sociale en tant qu'autorité garante des actes privés. Cet effet positif dépend de l'efficacité de l'État. Nous arguons également du fait que les effets de l'État sur la confiance sociale seront inégalement distribués selon que les groupes ethniques soient majoritaires ou minoritaires. Ces hypothèses sont évaluées en utilisant l'Enquête européenne sur les valeurs (2002–2003) et confirmées pour un ensemble de données sur 22 pays d'Europe.

Démocratie et taux de change flottants

MICHAEL HALL

Un certain nombre d'articles des dernières années ont constaté que les démocraties se situent de préférence dans un régime de taux de change flottants. Je soutiens que nous n'avons pas une bonne compréhension du mécanisme causal qui explique pourquoi les démocraties varieraient plus souvent leurs taux. J'examine diverses hypothèses pour explorer exactement quels dispositifs de la pratique démocratique pourraient expliquer la propension aux taux de change flottants, en utilisant deux ensembles différents de données. Bien que les tests ne soient pas concluants, ils suggèrent que le nombre des *veto players* ou l'utilisation régulière d'élections ouvertes et concurrentielles peuvent influencer la fixation de taux de change.

Internationalisation économique de la Russie: racines, tendances, et scénarios

ANATOLY ZHUPLEV

Cet article examine les conditions, les tendances et les scénarios de fond de l'internationalisation économique russe. Dans le contexte de la mondialisation, la Russie intensifie ses efforts pour se rétablir comme puissance régionale et mondiale. En dépit d'un progrès récent dans son développement économique intérieur, les résultats comparés de la Russie dans les principales évaluations internationales demeurent médiocres ou faibles, et beaucoup d'indicateurs des droits politiques et des libertés civiles en Russie révèlent des tendances à l'aggravation. La Russie est toujours à la traîne d'autres pays sur divers critères mesurant la liberté économique, l'attractivité du marché, la mondialisation, la

corruption, l'opacité et la compétitivité économiques. L'article explore les leçons, pour la Russie dans sa transformation politico-économique, à tirer de pays « pairs », tels que le Chili, la Chine et le Venezuela. En étudiant les forces directrices de l'internationalisation économique russe, l'article se concentre sur trois scénarios alternatifs définis comme « chilien », « chinois », et « vénézuélien ». Chacun de ces scénarios reflète divers traits communs au système politico-économique russe, ses dirigeants et les caractéristiques de sa situation dans le contexte international. Après avoir examiné la dynamique interne et les facteurs environnementaux extérieurs de la Russie, l'article conclut que l'alternative la plus probable en faveur de l'internationalisation économique se rapproche du scénario vénézuélien, avec quelques éléments du modèle chinois.

Resúmenes

Meritocracia y Elitismo en una Ciudad Global: Cambios Ideológicos en Singapur

KENNETH PAUL TAN

El concepto de meritocracia es inestable y sus ideas constitutivas son potencialmente contradictorias. Los aspectos igualitarios de la meritocracia pueden, por ejemplo, entrar en conflicto con su enfoque en la asignación de talento, competencia y recompensa. En la práctica, la meritocracia queda a menudo transformada en una ideología de desigualdad y elitismo. En Singapur, la meritocracia ha servido de principal recurso ideológico para justificar un gobierno autoritario y sus tendencias pro-capitalistas. Mediante una oferta de becas competitivas, unos criterios de selección rigurosos y unos elevados salarios ministeriales, el partido en el poder – el Partido de la Acción del Pueblo – ha sabido atraer talento con el fin de formar un gobierno “tecnocrático” para un “estado administrativo”. Sin embargo, conforme Singapur se halle más inmersa en los procesos de globalización padecerá nuevas formas de crisis nacional, además de asistir a la aparición de puntos de vista alternativos gracias al crecimiento global de la tecnología de las comunicaciones y experimentar un ensanchamiento de las diferencias salariales – todo lo cual forzará al esclarecimiento de su ideología meritocrática.

Crecimiento y Declive de las Maquinarias Institucionales para la Igualdad de las Mujeres en British Columbia y New South Wales: Una Historia Aleccionadora

KATHERINE TEGBTSONIAN Y LOUISE CHAPPELL

El artículo presenta un análisis comparativo de las trayectorias institucionales de las agencias para la igualdad de las mujeres de los gobiernos de la provincia de British Columbia, en Canadá, y del estado de New South Wales, en

Australia. Ambos casos están caracterizados por la existencia de un periodo en el cual la principal agencia para la igualdad de las mujeres toma la forma de un ministerio gubernamental autónomo, seguido de otro periodo en el que dicho ministerio – junto con otras agencias para la igualdad de las mujeres ubicadas en otras partes del gobierno – es desmantelado. El hecho de que la naturaleza

partidaria de los gobiernos que llevaron a cabo estas iniciativas sea bastante diferente en ambos casos expone una aparente paradoja. En este artículo exploramos esta paradoja, así como otras pautas observables en los dos casos, ofreciendo una valoración de sus principales implicaciones.

El Estado y el Desarrollo de la Confianza Social

FRANCISCO HERREROS Y HENAR CRIADO

El papel del estado en la promoción de la confianza social o confianza generalizada es uno de los temas más importantes de la investigación actual sobre el capital social. Proponemos que el estado, como regulador tercero de acuerdos privados, es capaz de desempeñar un papel positivo en la creación de la confianza social. Este efecto positivo dependerá de la eficacia del estado. Asimismo, sostenemos que los efectos del estado sobre la confianza social se distribuirán de forma desigual entre grupos étnicos mayoritarios y minoritarios. Estas hipótesis son puestas a prueba utilizando la Encuesta Europea de Valores (2002–2003) y confirmadas para un archivo de datos de veintidós países europeos.

Democracia y Tipos de Cambio Flotantes

MICHAEL HALL

En años recientes, una variedad de estudios ha establecido que las democracias son más propensas a comprometerse con un régimen de tipos de cambio flotantes. Sin embargo, no tenemos una comprensión sólida de los mecanismos causales que expliquen por qué las democracias ‘flotan’ más a menudo. Utilizando dos archivos de datos diferentes, el artículo analiza una variedad de hipótesis con el propósito de identificar cuáles son exactamente las características de la práctica democrática que den cuenta de la propensión de ésta a declarar un ‘flote’. Aunque las pruebas no son concluyentes, éstas sugieren que el número de actores de voto o el uso ordinario de elecciones abiertas y competitivas pueden influir en los compromisos sobre los tipos de cambio.

La Internacionalización Económica de Rusia: Orígenes, Tendencias y Escenarios

ANATOLY ZHUPLEV

El artículo examina las condiciones, tendencias y escenarios de la internacionalización económica de Rusia. En el contexto de la globalización, Rusia ha intensificado sus esfuerzos para recobrar su posición como potencia regional y mundial. A pesar del reciente crecimiento que ha experimentado su economía nacional, los índices comparativos de Rusia en los principales estudios internacionales continúan siendo modestos o bajos y muchos de los indicadores de derechos políticos y libertades civiles en Rusia muestran una clara tendencia hacia el empeoramiento. Rusia todavía está por detrás de otros países con respecto a muchos de los criterios de medida de libertad económica, atractivo del mercado, globalización, corrupción, opacidad y competitividad. El artículo explora las

lecciones que países “rayanos” como Chile, China y Venezuela pueden ofrecer a Rusia en su transformación política y económica. Con el objeto de explorar las fuerzas impulsoras de la internacionalización económica rusa, el artículo se centra en tres escenarios alternativos, calificados como “chileno”, “chino” y “venezolano”. Cada uno de estos escenarios refleja una serie de propiedades que son compartidas por el sistema político-económico ruso, su liderazgo, y sus características situacionales en el contexto internacional. Tras examinar la dinámica interna y los factores ambientales externos relativos a Rusia, el artículo concluye que la alternativa más probable de su internacionalización económica será más próxima al escenario venezolano, aunque algunos elementos del modelo chino también serán evidentes.